
Conseil d’école du 18 Mars 2021 

 

 

Etaient présents : 
 Mme Mauger, directrice de l’école Monet 
 Mme Brichard, représentant les enseignantes de maternelle 
 Mme Margerie, représentant les enseignants de l’élémentaire 
 Mmes Blancho et Bunouf, représentant la Ville de Bougival 
 Mmes Profit et Fédunczyk, représentant les parents d’élèves 

 
Compte-tenu du contexte sanitaire, le présent Conseil s’est tenu en comité très restreint. 
 
 

I. Effectifs prévisionnels 2021/2022 et gestion des nouveaux arrivants 
 
Voici une projection des effectifs : 
 
En maternelle : 
 
 
 
 
 
On compte 5 classes de maternelle. Les classes de GS étant capées à 26 élèves, les classes de PS/MS 
auront un effectif moyen de 32 élèves. 
 
En élémentaire : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
On compte 9 classes en élémentaire, qui devrait être maintenues pour la rentrée prochaine. 
 
Quelques questions pratiques : 
 

 Il est demandé à la Mairie de prévoir un budget pour l’achat de manuels/fichiers 
supplémentaires pour les élèves arrivant en cours d’année scolaire. La Mairie ne peut tenir 
un tel engagement, les commandes sont closes en septembre, aucune dépense ne peut être 
effectuée lorsque les fonds alloués au marché ont été épuisés. 

 
 Une nouvelle méthode d’apprentissage de la lecture à base de graphèmes va être utilisée en 

CP. Il sera nécessaire de renouveler l’ensemble des manuels/livres, cette dépense 
importante ne pourra vraisemblablement pas être réalisée pour la rentrée prochaine. 

 Année en cours 2021/2022 
PS 50 45 
MS 50 52 
GS 36 50 
TOTAL 136 147 

 Année en cours 2021/2022 
CP 40 39 
CE1 38 39 
CE2 52 40 
CM1 51 52 
CM2 47 51 
TOTAL 228 221 



II. Actualités pédagogiques 
 

 En élémentaire, les projets en cours sont les suivants: 
 
1. Les Petits Champions de lecture.  

Il s’agit d’un projet de lecture à voix haute qui concernait au départ uniquement les 
élèves de CM2, et qui a été décliné sur l’ensemble des classes. L’équipe enseignante est 
ravie de l’investissement  des élèves. 

2. L’atelier Jeux de Société. 
Ces ateliers de 45 minutes ont pour objectifs d’améliorer la concentration, de développer 
l’esprit logico-mathématique et de revoir des notions de maths par le biais du jeu.   
A terme et si le contexte sanitaire le permet, l’équipe enseignante aimerait organiser une 
journée spéciale où les parents seraient invités à participer aux jeux. 

3. Projets EPS. 
Un partenariat a été mis en place entre le club de tennis de Bougival et la classe de 
CM2B, les enfants iront s’exercer à la pratique du tennis pendant 7 séances. 
 Les CE2A seront initiés à l’escrime pendant 7 semaines suite à leur inscription à un projet 
départemental. 

4. Projet Arts plastiques. 
Les CE2B réalisent un projet artistique autour du portrait. 

5. Projet d’Education Morale et Civique. 
Les élèves de CM2A participent à l’opération du Parlement des enfants pour découvrir la 
fonction du législateur. Dans ce cadre, ils ont reçu Mme Piron, député de la 
circonscription. La visite de l’Assemblée Nationale prévue n’est pas actuellement 
réalisable. 
Les élèves de cycle 3 prennent part également à l’Ecole de la philanthropie. Dans le cadre 
du parcours Action, ils seront amenés à réaliser une action solidaire. 

6. Prévention routière. 
Des ateliers de sensibilisation ont été effectués à tous les niveaux en élémentaires par la  
Police Municipale. 

7. Sensibilisation aux déchets. 
Des ateliers Goûter Malin ont été réalisés en décembre par Versailles Grand Parc. Une 
autre animation aura lieu en avril organisée par le SITRU au sujet de la vie et du 
traitement des déchets. 
 
A noter, le projet Ecole et Cinéma a été définitivement annulé. 

 
 En maternelle, le projet PACTE en GS a pu être aménagé et ainsi maintenu. Ne pouvant se 

rendre au théâtre, la troupe est intervenue au sein de l’école. Des ateliers de productions 
musicales et théâtrales ont ainsi pu être menés. 

 
 Pour tous les élèves, il y aura la quinzaine de la créativité en mai. Le thème n’est pas encore 

défini, il est nécessaire de réfléchir pour s’adapter au protocole sanitaire. 
 
 

III. Point sur la COOP et sur les projets d’investissement 
 

1) La COOP 
 
Au regard du protocole sanitaire, les actions menées traditionnellement par les équipes enseignantes 
pour alimenter la coopérative sont incertaines ou reportées (fête de l’école, photo de classe…). Seul 
le marché de Noël a pu se tenir. 



Parallèlement, certains projets de dépense sont eux aussi suspendus ou annulés (sorties culturelles, 
visites…). 
Dans ce contexte, il est donc difficile d’établir un état fidèle des comptes de la coopérative, mais il est 
vraisemblable que l’exercice en cours aboutisse à un équilibre des comptes de la COOP. 
 

2) Les projets d’investissement 
 
L’école a adressé différentes demandes à la Mairie : 
 

 L’aménagement et l’ameublement du local de stockage du matériel d’EPS, ainsi que le 
renouvèlement d’une partie du matériel. 

 L’achat de trois PC portables supplémentaires pour la classe mobile, le remplacement d’un 
PC de classe, et l’installation de visualiseurs dans les salles de classe. 

 L’aménagement de l’espace calme de la cour de récréation. 
 Doter chaque classe d’une malle sensorielle. 
 L’achat de tables, de chaises et de meubles de rangement dans les classes de maternelle. 
 Une mise en peinture de la signalétique de la cour. 

 
Les parents d’élèves demandent le remplacement du tableau d’affichage à l’entrée de l’école. 
 
A noter, la mise en place d’une nouvelle sonnerie à volume modulable avant la fin de l’année scolaire 
est confirmée par la Mairie. 
 
 

IV. Affectation en 6ème – Procédure 
 
Rappel de la procédure : 

- 15 mars - Volet 1 : validation par les parents de l’adresse de leur enfant puisque c’est la 
domiciliation qui fait l’affectation. 

- 29 mars - Volet 2 : notification d’affectation du collège avec l’éventuelle demande de 
dérogation à rendre au plus tard le 9 avril 2021. 
 

 
V. Présence aux abords de l’école 

 
Un jeune homme filmant les enfants dans la cour de l’école a été signalé. 
Mme Mauger, la Mairie et la Police municipale sont au courant de la situation. Ce jeune homme 
prend des vidéos de son jeune frère. Il s’agit d’une situation familiale compliquée, il est difficile 
d’intervenir, la Police effectuera cependant un rappel à l’ordre. 
 
 

VI. Point d’informations COVID-19 
 
Mme Mauger souhaite revenir sur les éléments suivants : 

 Le protocole sanitaire applicable ne cesse d’évoluer, il est donc vraiment souhaitable que les 
parents prennent l’habitude de consulter régulièrement la FAQ Covid relayé par le blog de 
l’école : 

http://blog.ac-versailles.fr/ecoleclaudemonetbougival/index.php/ O% 
 La campagne de dépistage – les tests salivaires : pas de nouvelles sur la date de mise en 

œuvre à ce jour. 
 Certains élèves continuent de ne pas respecter le port du masque malgré de multiples 

rappels. Cette situation est pénible pour le personnel encadrant. 



 Le lavage des mains est difficile lors de la période hivernale. L’eau est vraiment très froide, 
les enfants s’en plaignent puisque cela rend les lavages répétés douloureux. 

 Les enseignants assurent la continuité pédagogique uniquement pour les élèves qui font 
l’objet d’une éviction en raison du respect du protocole sanitaire. Les élèves absents pour 
tout autre motif ne peuvent bénéficier de cette continuité. 

 Etat des lieux : 2 enfants en élémentaire testés positifs il y a quelques semaines, et 
dernièrement 2 cas positifs en maternelle. Mme Mauger assure la communication 
uniquement auprès des parents des enfants « cas contact » tels que définis par le protocole. 

 
 
VII. Temps périscolaires 

 
Au niveau du temps de restauration scolaire : 

 Un premier conseil entre les élèves délégués, Mme Mauger et Mme Maltaverne s’est tenu 
dans le but d’échanger sur les règles de vie de la pause du midi. Il a été convenu de rétablir 
une rotation de l’ordre des services, de remettre à disposition des ballons et de proposer une 
activité football le midi ouverte à tous les niveaux à tour de rôle. Ce type de concertation 
sera amené à se reproduire 2/3 fois par an. 

 En raison de l’absence de plusieurs personnes du personnel de cantine, la Mairie a été dans 
l’obligation de faire appel à des renforts extérieurs qui ont eu quelques manquements dans 
la qualité de leur travail. Le problème a été réglé, le service a retrouvé son bon 
fonctionnement. 

 
Au niveau du temps du goûter : 
Les installations mises en place sous le préau calme ont permis une nette amélioration des conditions 
dans lesquelles les élèves prennent leur goûter. 
 
 
VIII. Projets municipaux 
 

 L’opération Carte de vœux a été une véritable réussite. Cette action a suscité l’enthousiasme 
des élèves du CP au CM2. Il serait opportun de renouveler cet échange, peut-être même de 
le poursuivre via une relation épistolaire plus régulière. 

 Le développement d’un partenariat entre l’école et la ferme en permaculture est envisagé 
sous la forme de visites guidées ou d’ateliers éducatifs. 

 Le Carnaval prévu le 27 mars est reporté en raison de la situation sanitaire mais cette 
manifestation est à approfondir pour les prochaines années. 

 
 

IX. Projets festifs et animations à venir 
 

 La fête du 100ème jour d’école aura lieu le 6 avril 2021 pour les élèves du cycle 2. A cette 
occasion, les élèves sont invités à venir à l’école déguisés s’ils le souhaitent. Au programme 
sont attendus chorale et amusements divers autour du nombre 100. 

 
 Des animations théâtrales sur la gestion des émotions et le bien vivre ensemble avaient été 

envisagées. L’atelier « aisance orale» est pour le moment suspendu. Mme Bunouf propose la 
mise en place d’ateliers « gestion des émotions et philosophie » pour les élèves de CM2, qui 
ont pour objectif de travailler sur la tolérance, le rejet de l’autre et sur la différence. La 
Mairie pourrait participer financièrement à ce projet.  

 



 Des Olympiades regroupant différentes épreuves sportives et des jeux de logique seront 
organisées sur une journée en fin d’année scolaire. Il sera nécessaire d’obtenir l’aide de 
parents volontaires. 

 
 Les photos de classe ont été reportées au lundi 10 mai. Dans le cas où la prise d’une photo de 

classe ne soit pas réalisable au regard du contexte sanitaire, le photographe prendra des 
clichés des enfants individuellement et réalisera un montage photo. 

 
 Aux cérémonies de remise de passage des élèves de CM2 en 6ème en présence de M le Maire, 

l’équipe enseignante aimerait y associer une petite cérémonie de passage des élèves de GS 
en CP. Cette initiative est à approfondir, et le financement du petit présent remis est à 
trouver. 

 
 Quant aux sorties scolaires de fin d’année, l’équipe enseignante d’élémentaire a pris la 

décision de les maintenir et de trouver des sorties compatibles avec les exigences du 
protocole sanitaire : 

- CP – CP/CE1 : château de Breteuil (visite, conteuse) le 3/06 
- CE1 : base de Cergy (accrobranche) 
- CE2 A et B : ferme de Grignon (visite et ateliers pédagogiques) le 5/07 
- CM1 A et B : rallye de mythologie dans les jardins du château de Versailles 
- CM2 A et B : Sherwood Parc (parcours accrobranches) le 22/06 

 
 L’équipe enseignante de maternelle a fait un autre choix, le budget sortie sera transformé en 

budget animation à l’école : la venue de la ferme itinérante de Tiligolo, une animation Kapla 
et une représentation de la troupe Alix Baba. 

 
X. Locaux et équipements 

 
 Les films occultants collés sur les vitres dans la cantine et dans les salles de classe côté des 3 

forêts vont être remplacés avant la fin de l’année scolaire. 
 Une poubelle pour les déchets non recyclables  sera installée dans la cour de l’école 

maternelle très bientôt. 
 En élémentaire, les sanitaires à l’étage vont être refaits. 
 Certains parents ont constaté et se sont plaints de la vétusté et de la dangerosité du filet et 

du grillage aux abords du stade. 
 Il est demandé d’installer quelques porte-manteaux dans les sanitaires de l’école maternelle. 
 La Mairie va réfléchir à une solution temporaire pour le problème d’eau trop froide pour 

l’hiver prochain. 
 
 
 
La séance est levée à 20H55. 
 
 

Secrétaire de séance  
Mathilde FEDUNCZYK  


